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记者 孙佳丽 通讯员 徐文蕾

“没想到给我们设置了专门的
ATM 防 护 舱 ， 太 贴 心 了 。” 近
日，坐着轮椅的李大爷来到了工
行宁波市分行营业部办理业务，
惊喜地发现，在自助银行区域有
一个专为残障人士设置的 ATM 防
护舱，尽管舱门的宽度也是标准
的 1.2 米，但舱门的打开方向、机
具的高度深度全部根据残障人士
需求重新设置。

除 了 残 障 人 士 ATM 防 护 舱
外 ， 无 障 碍 升 降 机 加 装 的 防 护
罩、1.2 米的无障碍通道、ATM 防
护舱增设的伞扣和拐杖持钩⋯⋯
这样暖心的服务小细节在工行宁
波市分行营业部的营业大厅里随

处 可 见 。 前 不 久 ， 该 部 举 行 了
“2019 年银行业文明规范服务百佳
单位”荣誉称号挂牌仪式，正式
开启了“百佳服务”新篇章。作
为 2019 年宁波市唯一荣获此项殊
荣的银行机构，“百佳”创建为该
部带来的收获和成效可圈可点。

记者看到，营业大厅里，大
到点钞机、碎纸机、宠物笼、婴
儿推车、轮椅，小到助盲卡、助
听器、针线包、老花镜、雨伞、
爱心药箱，一应俱全。这是该部
利用营业网点厅堂资源打造的共
享服务区域——“工行驿站”，市
民 可 以 在 驿 站 内 歇 歇 脚 、 喝 口
水、充充电、上上网，体验一站
式 服 务 。 有 了 营 业 部 的 成 功 试
点，工行宁波市分行在全市 166 家

工 行 网 点 均 推 广 设 立 了 工 行 驿
站，覆盖率达到 100%。

除了无障碍设施和“工行驿
站”，该营业部还设置了军人优先
服务柜台、爱心柜台、弹性设置
服务窗口；作为市公积金中心的
延伸网点，还开通了线上渠道公
积金查询、提取功能，实现办理
公积金业务“跑零次”；设立“工
商企业通”业务专柜，为企业客
户提供“银政合作”一站式综合
服务，不断提高市民办理业务的
舒适感和便捷度⋯⋯

工行宁波市分行营业部地处
西门口闹市区，客流量大，业务
繁杂，为了给市民提供更加快捷
高效的服务，该部一直以来十分
重视厅堂服务管理，一方面通过

多岗联动灵活补位、理财经理值
班制度等方式增强业务高峰期客
户接待能力，减轻柜面压力，缩
短客户等候时间；另一方面推行
智能化改造，借力智能服务，有
效缩短业务办理时间，提升客户
体验。

新冠肺炎疫情发生后，该部
坚 决 兑 现 “ 特 事 特 办 、 急 事 急
办”的承诺，开通疫情防控金融
服务绿色通道，坚持每日营业 ，
平均每日接待客户近百人，办理
业务超百笔；每日安排专人对预
约提前还款的个贷客户逐个询问
是否按期办理，提醒客户不要错
过还款日期以免影响征信，同时
对确有延后还款需求的客户做好
相应的调整；积极开展“百行进

万企”融资对接活动，截至 6 月
末，该部已累计为 34 家小微企业
提供授信方案，成功签订融资合
同 1.3 亿元，有效发放融资超过 1
亿元。“获评‘百佳’后，我们秉
持‘365+1’服务理念，持续优化

客户体验，每日坚持替客户多着
想一点，服务更专业一点，社会责
任多履行一点，用心服务好每一位
客户，为客户创造超值服务体验，
助力宁波全力争创全国文明城市

‘六连冠’。”该部相关负责人说。

擦亮文明之窗
以“百佳”标准服务每一位客户

图为客户在工行宁波市分行营业部体验智能服务。
（沈颖俊 孙佳丽 摄）

本报讯（记者孙吉晶 通讯员
赵宁 励晨峰） 在八一建军节来临
之际，中国人民解放军联勤保障部
第 906 医院昨天组织医务人员到奉
化区溪口镇葛竹村开展巡回义诊活
动。

得知第 906 医院知名专家教授
又到村里来义诊，葛竹村这个偏僻

的小山村似炸开了锅，村民来到村
委会排队等候。第 906 医院消化内
科、呼吸内科、骨科、外科、眼
科、耳鼻喉科、口腔科、放射科、
检验科等科室的 20 位专家，带来
了彩超机、心电图仪器、健康体检
车等专业设备。

专家们通过健康义诊、座谈交
流等形式，将该院的优质医疗服务
资源与健康理念带给了村民。他们
一边耐心细致地为前来问诊的群众
测血压、血糖，检查心电图，一边
向村民宣传健康知识，提供健康咨

询。义诊活动从上午 9 点多一直持
续到下午 3 点，发放健康教育宣传
资料 200 余份，接受患者咨询检查
360 余人次。

95 岁高龄的村民单招娣激动
地说：“我现在身体这么好，也多
亏了人民子弟兵。”原来，第 906
医院与葛竹村还有一段很深的渊
源。据介绍，第 906 医院的前身为
解放军第 12 医院。葛竹村老支书
王 时 政 回 忆 ， 30 年 前 的 一 个 冬
天，第 12 医院医生裘苏云、朱爱
仙冒着大雪来到葛竹村为村民义

诊 。 在 回 去 的 路 上 ， 因 天 气 恶
劣 、 雪 天 路 滑 ， 两 人 不 幸 牺 牲 。
他 们 用 生 命 诠 释 了 军 民 鱼 水 情 ，
激 励 着 一 代 代 第 906 医 院 的 解 放
军 医 护 人 员 初 心 不 改 、 矢 志 不
渝，为葛竹村送来一次次的义诊
服务，一直延续至今。

义诊期间，第 906 医院与葛竹
村举行了军民共建签约仪式。院
方表示，以后每年都会定期为葛
竹村义务送医送药，同时，为每
个村民建立健康档案，保障他们的
身体健康。

30年前，两位军医在奉化葛竹村义诊路上因雪天路滑不幸牺牲

解放军初心不改为山村义诊延续至今

本报讯（记者陈敏 通讯员王
锋） 宁波人健康素养水平有大幅度
提升。据宁波市疾控中心健康教育
所统计，宁波居民健康水平监测值
从 2013 年的 16.27%提升到 2019 年
的 30.03%，提前完成“到 2020 年
居民健康素养水平提升到 27%”的
预期目标。

健康素养是指个人获取和理解
基本健康信息和服务，并运用这些
信息和服务做出正确决策，以维护
和促进自身健康的能力。目前居民
健康素养水平指标已成为衡量国家
基本公共服务水平和人民群众健康
水平的重要指标之一，同时也被纳
入宁波市建设“健康城市”和“十

三五”期间宁波市卫生健康事业发
展的重要指标。为全面提升城乡居
民健康素养水平，助力健康宁波建
设，这几年，宁波市疾控中心以

《健 康 宁 波 2030 行 动 纲 要》 为 引
领，积极实施居民健康素养提升行
动。

提升居民健康素养，健康宣教
是关键环节。为让健康宣教融入市
民生活，我市不仅依托宁波健康教
育云平台，建立了市级健康科普资
源库，还建立了电视、广播、报纸
等传统媒体和微信、微博等新媒体
相结合的健康宣教渠道，广泛开展
以提高全民健康素养为目的的健康
传播活动。今年新冠肺炎疫情期

间，市疾控中心与宁波电视台合
作，共录制播出 21 期防疫专题节
目，并在所有频道 24 小时滚动播
放防疫知识字幕；联合社会传媒平
台，在出租车顶屏滚动宣传卫生防
疫核心信息；通过三大运营商，发
送防病健康短信 4000 余万条。多
渠道宣教取得良好效果，调查显
示，居民对新冠肺炎的临床症状、
传染源、传播途径等核心知识的知
晓 率 分 别 达 到 97% 、 65% 、 88% ，
外出佩戴口罩、回家洗手、打喷
嚏、咳嗽掩住口鼻等行为持有率都
在 95%以上。

我市还持续多年开展健康细胞
工程建设，通过健康社区、健康企

业、健康学校等健康细胞的创建工
作提高居民健康素养水平。与此同
时，我市还进一步建立健全各级健
康素养监测工作机制和工作体系，
建起了覆盖全市 10 个区县 （市）
的健康教育工作网络和居民健康素
养监测网络。

多年的努力收到了成效，宁
波城乡居民健康素养水平逐年提
升。2019 年全市居民健康素养监
测结果显示，我市居民 15 周岁至
69 周岁的人群中，每 100 人约有
30 人具备基本的健康素养，了解
基本健康知识和理念，掌握健康
生活方式和行为内容并具备基本
的健康技能。

100个宁波人30个健康素养达标

宁波居民健康素养水平6年翻了一倍

本报讯（记者陈章升 通讯员
王纯纯 陈琪） 昨天上午，在慈溪
市新浦镇一帆果蔬农场设施大棚
里，一串串葡萄挂满枝头，呈现一
派丰收景象，果农们忙着采摘“阳
光玫瑰”葡萄。“今年的‘阳光玫
瑰’不仅果实晶莹剔透、水润饱
满，而且入口鲜爽脆滑、甜而不
腻。”农场场长罗国民说，上周以
来，农场“阳光玫瑰”走俏温州、
苏州等城市，每公斤批发价约 40
元，销售额近 20 万元。

“阳光玫瑰”葡萄是近年来慈
溪、余姚等地推广种植的葡萄新品
种之一，其果肉鲜脆多汁，带有玫
瑰香味，被网友称为“葡萄中的爱
马仕”。“这种葡萄具有不裂果、不
脱粒、丰产等特点，颇受果农欢
迎。目前，我市‘阳光玫瑰’种植
总面积已超过 1200 亩。”慈溪市林
特技术推广中心主任王立如说，慈
溪果农应用“三膜覆盖”技术栽培

“阳光玫瑰”葡萄，实现产量与效

益双提升，亩产值比“巨峰”葡萄
高出一倍以上。

新浦镇是我市“阳光玫瑰”葡
萄主产区之一。2014 年，在该镇
农合联牵线搭桥下，一帆果蔬农场
与上海交通大学合作，率先在慈溪
引进“阳光玫瑰”并开展规模化种
植 。“ 我 们 种 的‘ 阳 光 玫 瑰 ’ 在
2016 年首次实现量产，去年总面
积达到 60 亩，亩产值超过 4 万元。”
罗国民说，新品种、新技术让果农
享受到现代农业的发展红利。

小葡萄“串”起甜蜜产业链。
近年来，慈溪“牵手”省内外高
校、农业科研院所，引进“阳光玫
瑰”“浪漫红颜”等 30 多个葡萄新
品种。其间，该市果农“试水”葡
萄深加工，推出“葡萄+旅游”生
态发展模式等，开辟葡萄产业转型
发展新路径。凭借出色的种植技
术，他们在全国多地建起葡萄园，
以“农业飞地”模式扩大慈溪葡萄
的品牌影响力。

“阳光玫瑰”葡萄迎来丰收季

本报讯（记者余建文 通讯员
毛超峥 汪辰卉）“各位宝宝，现
在摆在我们面前的正宗奉化水蜜
桃，汁多味甜，而种桃的农户家庭
还有点特别⋯⋯”昨天上午，奉化
萧王庙街道何应村举办了奉化区首
场 5G 爱心直播带货活动，区计生
协会与联通奉化分公司、当地“锋
之社”志愿者，共同帮助溪口、萧
王庙两地的 3 户计生特殊家庭桃农
销售水蜜桃。

在直播现场的一边，里应村
的 应 宝 裕 、 应 松 娣 夫 妇 忙 着 挑
桃 、 装 箱 。 老 应 夫 妇 均 年 过 七
旬，是失独家庭，夫妻俩相濡以
沫，依靠近 10 亩桃园维持生计。
最近，桃园里的“湖景蜜露”“良
方 ” 等 品 种 水 蜜 桃 大 批 成 熟 上
市，夫妻俩每天凌晨 3 点多就起
床采摘鲜桃，运到萧王庙桃子市
场售卖。应宝裕说，今年桃子产
量不错，但销售不是太畅快，天

天摘桃、卖桃连轴转，劳动量很
大，夫妻俩着实有点吃不消。“我
卖 了 几 十 年 桃 子 ， 通 过 手 机 直
播 帮 我 们 把 桃 子 卖 到 宁 波 以 外
地区，还是第一次，真是开了眼
界！”应宝裕非常高兴地说。

为了这次爱心直播，奉化区计
生协会和联通奉化公司做了精心准
备，并提前 3 天预热，积攒了不少
订单。市卫健委有关领导也到现
场，帮助桃农吆喝。网友互动热

烈，下单量节节攀升，开播仅半小
时就销售了 500 多箱。为了让水蜜
桃尽快发货，当天 10 多名“锋之
社”爱心志愿者也前来帮忙，大家
顶着酷热，紧张分拣、装箱、搬
运，人人被汗水湿透⋯⋯

奉化区计生协会秘书长介绍，
农村计生特殊家庭普遍存在年龄
大、文化程度低、农产品销售难等
问题。为此，区里发起“青鸟探
巢”行动，对全区 80 余户计生特
殊农户家庭进行帮扶。据悉，当天
上午的直播，帮助 3 户受助桃农销
售 掉 1002 箱 、 3000 多 公 斤 水 蜜
桃。应松娣大妈很激动，“这么多
人顶着高温，帮助我们老两口卖桃
子，真是太感谢了！”

奉化5G爱心直播帮失独农户卖桃
一场直播销售3000多公斤水蜜桃

本报讯（记者陈朝霞 通讯员
周唯轶 祝开然）“罗书记，24 弄
5 号 楼 灯 全 亮 ， 安 全 多 了 ， 谢
谢。”“罗书记，我们 18 号楼全部
亮 灯 ， 谢 谢 给 我 们 带 来 光
明。”⋯⋯前天，海曙区江厦街道
莲桥社区微信群里很热闹，郭南小
区及外围 48 个楼道的 270 盏楼道灯
全 部 亮 了 起 来 ， 惠 及 1500 余 居
民，楼道小组长纷纷向社区书记报
告楼道亮灯情况。

据了解，郭南小区建于 20 世
纪 80 年代，当时没安装楼道灯，
是无物业老旧小区。“考虑到目前
住在这里的居民以老年人和外来租
客为主，居民晚上进出没楼道灯不
安全，社区便和街道商量着早点把
安装楼道灯的事提上日程，让居民
告别夜晚摸黑回家的历史。”莲桥
社区党委书记罗威说。

依托“党群议事厅”“老墙门
说事”等平台，莲桥社区先期做好
居民思想摸底和沟通动员工作，获
得居民的一致支持。江厦街道为此
将“点亮楼道灯”这一项目列为今
年的民生实事项目，于日前开工。

“楼道里师傅在装灯了，大热
天师傅辛苦了。”“为小区安装楼道
灯的师傅点赞。”安装过程中，不
停有居民在微信群向社区报备楼
道灯安装进展，表达谢意。也有
居民主动向社区提出电线从自己
家接出来，为安装楼道灯提供便
利。党员居民卢世英更是主动向
社区提出认领解放南路 24 弄 22 号
楼道灯的日常维护任务。“这是自
家所在的楼道，我们是无物业小
区，党员应该站出来承担应有的责
任 ， 让 灯 亮 得 长 久 ， 让 居 民 舒
心。”卢世英说。

海曙莲桥社区点亮270盏楼道灯

昨日上午，海曙区石碶街道锦
丽社区开展“变废为宝，创意DIY
机器人”活动。小朋友们将纸杯、
纸张画上图形、涂上颜料，制成
DIY机器人。据了解，该社区还将
在暑期举办垃圾分类、非遗传承等
公益课堂，丰富社区小朋友的假日
生活。

（沙燚杉 徐能 摄）

动动小手
变废为宝
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俞亦平

据 7 月 20 日
《宁波日报》 民生版报道，海曙云
海宾馆总经理助理邬晓伟发现，切
片厨师在处理食材时，习惯于边处
理边将剩余材料丢进桌旁的垃圾
桶，给后道的垃圾分类增加了麻
烦。于是，他购买了 10 多个抽屉
大小的不锈钢盒子，并贴上标有

“其他垃圾”“厨余垃圾”的黑、绿
色贴纸，两两搭档放在每一个砧板
前，以方便垃圾分类。

当前，我市垃圾分类工作渐
入佳境，已进入全国垃圾分类先
进城市行列，许多创新做法和好经
验，频频得到上级肯定和央媒点
赞，着实可喜可贺。但也不可否认，

良莠不齐的状况依然存在，垃圾
分类任重道远。

海曙云海宾馆在厨余垃圾分类
工作中，不断摸索，将常人认为是
脏兮兮的“垃圾箱”，堂而皇之地
摆上了锅碗瓢盆、刀砧筐盘一统天
下的后厨台面，不仅当上了厨余垃
圾分类的主角，而且成为后厨一道
别具新意的“风景线”。这种别开
生面不起眼的“小创意”，收获了

“多、快、好、省”的奇特效果。
这再次证明：勤谋事者，点子活；
善动脑人，办法多。

但愿在垃圾分类工作中，这
种四两拨千斤的“小创意”多多
益善。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

垃圾分类“小创意”多多益善


